

## 10 Port-Gentil

# Projet de réhabilitation du réseau de collecte et de drainage des eaux pluviales de Port-Gentil Les leaders politiques, religieux et communautaires sensibilisés

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil / Gabon

UN séminaire de sensibilisation et de mobilisation des leaders politiques, religieux et communautaires et des chefs de quartiers s'est tenu récemment dans la salle des conférences du conseil départemental de Bendjè, dans le cadre du projet de réhabilitation du réseau de collecte et de drainage des eaux pluviales de Port-Gentil.

Robert Ndzoghan, premier adjoint au maire de la commune de Port-Gentil, qui en a présidé les travaux en lieu et place de l'édile Bernard Apérano empêché, a tenu à rappeler que les problèmes d'assainissement et de la propreté de la capitale économique ne relèvent pas seulement de la mairie. « La municipalité de Port-Gentil, comme partout ailleurs, ne peut résoudre à elle seule tous ces problèmes liés à l'insalubrité de notre ville ; il faudrait absolument l'implication de tous les partenaires dont vous, nos leaders », a-t-il dit.

Pour le maire, « les autorités municipales déploient d'importants efforts pour le ramassage, l'amélioration du réseau des voies d'accès dans les quartiers. On observe malheureusement la montée des actes d'incivisme ; il suffit de regarder à côté des bacs à ordures, dans les canaux et caniveaux, sur les trottoirs, l'insalubrité sur les façades des maisons, les épaves de voiture partout, etc. ».



Le maire Robert Ndzoghan lors de son intervention.

Et M. Ndzoghan de s'interroger : « Port-Gentil devant recevoir la CAN dans quelques mois, quelle image allons-nous donner à notre cité pour nos hôtes ou encore quelle ville voire quel département allons-nous léguer demain à nos enfants ? ».

**OBJECTIFS POURSUIVIS.** A sa suite, Guillaume Nsi Obiang, responsable de la communication sociale du projet, a rappelé les objectifs poursuivis par le séminaire : sensibiliser les leaders d'opinion et divers acteurs de la société sur les problèmes d'assainissement de Port-Gentil, sa vulnérabilité et l'incivisme de ses habitants ; amener les participants à faire un état des lieux sur les questions étudiées et à prendre conscience de leur rôle déterminant dans la mise en œuvre des opérations d'assainissement de Port-Gentil et pour la protection de son environnement.

Après la projection d'un film présentant les problèmes d'assainissement



Les leaders d'opinion.

auxquels la capitale économique est confrontée (inondations, érosion des côtes, risque de submersion), les participants ont été invités à suivre un certain nombre de communications. C'est ainsi que Sidonie Ambonguila, agent à la cellule technique municipale, a édifié l'auditoire sur les questions relatives aux objectifs du développement durable (ODD) ayant fait suite aux objectifs du millénaire pour le développement (OMD) dont certains ont un lien direct avec le projet en

cours à Port-Gentil. Il s'agit notamment de ceux devant permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le bien-être de tous à tout âge, ceux devant assurer l'accès de tous à une éducation de qualité sur un pied d'égalité et promouvoir les possibilités d'apprentissage tout au long de la vie, garantir l'accès de tous à l'eau et à l'assainissement et assurer une gestion durable des ressources en eau ou encore faire en sorte que les villes et les établissements humains soient ouverts à

tous, qu'ils soient sûrs, résilients et durables.

**OBSERVATIONS ET PROPOSITIONS.** Patricia Ekoume Ekomy, du service provincial des Forêts, a, quant à elle, entretenu les participants sur la problématique environnementale de Port-Gentil, en mettant en lumière la vulnérabilité de la ville et les efforts déployés par les pouvoirs publics pour la protection de l'environnement.

Les échanges qui ont suivi ont amené les leaders invités, après avoir été instruits de toutes les

problématiques, à prendre des engagements quant aux missions qui seront les leurs dans la sensibilisation et la mobilisation des populations, tout en interpellant les pouvoirs publics sur les manquements qu'ils constatent et qui sont de nature à contribuer et à favoriser les comportements inciviques. Et de citer, entre autres, l'occupation anarchique des espaces du fait de l'inefficacité des services du cadastre ou encore la non-verbalisation des actes d'incivisme. Les organisateurs ont pris bonne note de leurs observations et de leurs propositions. L'appel à l'endroit des acteurs du jour partait d'un postulat: le leader se définit comme quelqu'un qui exerce une grande influence aussi bien auprès des populations, qu'il est censé mieux connaître, que vis-à-vis des décideurs, d'où le recours à sa personne.

Par ce séminaire, le groupement Egis Eau & STTAF, initiateur de ces formations, en sa qualité de bureau de contrôle du projet d'assainissement de Port-Gentil, en partenariat avec le ministère de la Construction, des Travaux publics et de l'Aménagement du territoire et l'Agence française de développement, met un terme à une série de formations qui ont concerné de nombreux pans de la population portgentillaise, notamment les enseignants, les élèves, les acteurs des médias.

## Vie des entreprises

### Les déflatés de Satram passent à la caisse



Un responsable de Satram, Salim Gouri, avait rassuré les uns et les autres quant au paiement de leurs droits. C'est chose faite aujourd'hui. Photo du milieu : Au plus fort de la crise, une banderole dressée par les déflatés. Photo de droite : Les employés licenciés de Satram viennent de rentrer dans leurs droits.



SYM  
Port-Gentil/Gabon

REUNIS en collectif au mois de mai dernier, pour réclamer le paiement de leurs indemnités et services rendus à la société Satram, les déflatés de cette entreprise, malgré une longue attente pour certains d'entre eux, vien-

nent enfin d'obtenir gain de cause.

En effet, après les expatriés maghrébins et ceux d'Afrique occidentale, le tour est revenu aux autres employés licenciés de passer à la caisse pour percevoir leur dû. Une occasion saisie par El Hadji Malick Gueye, le représentant du collectif des étrangers de Satram, pour rendre hommage à tous ceux qui, de près ou de

loin, ont œuvré pour le dénouement heureux d'un conflit qui commençait à inquiéter sérieusement.

Tout compte fait, chaque déflaté a reçu, outre le solde de tout compte et les droits légaux, un billet d'avion et la prise en charge par l'entreprise du transport de ses bagages. « Je remercie la société Satram pour tout ce qu'elle a pu faire pour

nous, malgré le temps que cela a duré. Nous sommes tous en possession de nos droits. Certains de nos collègues licenciés comme nous sont déjà rentrés dans leurs pays respectifs. Je rends un hommage spécial au président gabonais qui a pris le problème à bras-le-corps. Nous souhaitons simplement que les choses redeviennent comme par le passé et que

le Gabon continue à demeurer une terre hospitalière », a déclaré M. Malick Gueye.

Victime de la crise qui sévit dans le secteur pé-

trolier, l'entreprise Satram a décidé de se débarrasser de certains de ses employés, au motif qu'elle connaît une baisse d'activités depuis un moment.

### Rectificatif

UNE erreur s'est glissée dans l'article "Retrouvailles politiques: les militants appelés à la mobilisation et à la vigilance" au sujet de la localité de Ndougou. En effet, il fallait lire "District de Ndougou dans le département d'Etimboué" et non "Département de Ndougou (Gamba)". Toutes nos excuses à nos lecteurs.